

Fecha: 24-06-2022
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Actualidad

Pág.: 4
 Cm2: 773,7
 VPE: \$ 1.860.850

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Familias de pescadores desaparecidos en Lebu acudirán a la justicia y acusan abandono**

Por Carlos Ipinza Muñoz

Las labores de rescate se terminaron oficialmente el 6 de junio

Familias de pescadores desaparecidos en Lebu acudirán a la justicia y acusan abandono

Desde la Armada señalaron que se acataron todas las solicitudes de extensión de las pesquisas y de lugares donde podrían encontrar algún indicio, mientras que los parientes aseguran que no se desplegaron los 41 días que duraron los trabajos.



En total fueron 41 días los que duró la búsqueda por parte de la Armada.

Fueron 41 días los que duró la búsqueda oficial de los cuatro pescadores extraviados en la comuna de Lebu el pasado 4 de mayo y tras el cierre del caso, la vocera de las familias afectadas, Caroline Alarcón, expuso que no sienten apoyo del gobierno ni de las entidades que estuvieron buscando a los pescadores y adelantó que se están preparando acciones legales.

Mientras que el capitán de puerto de Lebu, Teniente 1° Litoral, Víctor Ramírez, detalló el riguroso proceso que se realizó para intentar dar con los afectados. "En la primera etapa se desplegaron unidades hasta 500 kilómetros mar adentro desde la costa en el sector de Lebu y se abarcó desde Pichilemu por vía marítima hasta el sector de Tirúa y al archipiélago de Juan Fernández, donde se dispusieron unidades de la misma Capitanía de Puerto y de la caleta de pescadores. También se sobrevoló el sector de La Serena, Coquimbo y Quintero", precisó el capitán.

En la segunda etapa la búsqueda se realizó basados en la sugerencia de la familia respecto a las islas Desventuradas San Félix y San Ambrosio.

"Estas islas están casi a la altura de Antofagasta y en esa ocasión se sobrevoló con el medio aéreo más grande que tiene la Armada de Chile, el avión P-3 ACH Orión, en un área circundante de 200 millas náuticas, pero tampoco se dio con el paradero de la embarcación", explicó el capitán.

SIN RESULTADOS

Pese a la información compartida por la Armada, los familiares aún creen que sus esfuerzos no se vieron reflejados con el pasar de los días.

"La búsqueda, como ellos dicen, ha sido larga, pero ellos cuentan todos los días y no aquellos donde no buscaron porque estaba nublado, había lluvia, y esos días para nosotros eran días perdidos", criticó Caroline Alarcón.

Al consultar esto con el capitán del puerto de Lebu, señaló que en la primera etapa se mostraron fotos y videos a los familiares sobre el despliegue y helicópteros sobrevolando la zona de Lebu con la intención de que fuesen vistos en tierra.

Pero en la segunda etapa el trabajo fue más operativo y no se grabaron las labores de búsqueda. "Entonces, ahí ellos volvieron a dudar de si es que las actividades se estaban realizando o no", contó el capitán.

"Las búsquedas tienen un perio-

En la Constitución se dice que la familia es la base de todos los hogares y aquí están dejando a cuatro personas, que son parte fundamental de las familias, a la deriva".

Caroline Alarcón,
vocera de las familias.

No es que sea un tema de falta de voluntad, lo que pasa es que los recursos económicos no son infinitos. Hay unidades que han alcanzado cifras cercanas a la asignación anual de combustible por estar navegando".

Teniente 1° Litoral Víctor Ramírez,
capitán de puerto de Lebu.

do de siete días y aquí se extendió hasta el día 41, eso ya es bastante en comparación al promedio. Ahora, no es que sea un tema de falta de voluntad, lo que pasa es que los recursos económicos no son infinitos. Hay unidades que han alcanzado cifras cercanas a la asignación anual de combustible por estar navegando constantemente buscando la embarcación y estamos a mitad de año. Entonces, a raíz de eso tiene que haber un punto de término y ese se determinó que fuera el

día 41, que fue el pasado 6 de junio", detalló el capitán.

SIGUEN BUSCANDO

Para la familia la lucha aún no ha terminado y, por el momento, se encuentran costeando una lancha privada para realizar las labores de búsqueda donde creen podría encontrar algún vestigio del navío extraviado.

"No sentimos apoyo del gobierno, se suponía que iban a tener un hospedaje para una familia y se

ALZA EN ACCIDENTES

Lebu contiene a la flota pesquera más grande de Chile en lo que respecta a embarcaciones artesanales y el recurso pesquero. Principalmente la reineta ya no se encuentra en las cercanías de la comuna según indicó el uniformado. "Los pescadores están yendo a pescar en botes a motor, pero a una distancia de 100 millas de costa y no en el Biobío, sino en La Araucanía, como era el caso de esta embarcación que se extravió", contó. Esto vendría a dar respuesta a la cantidad de accidentes y desapariciones que ocurren en alta mar cada año en este sector pesquero, una situación que Caroline Alarcón señaló demostrar lo abandonados que se sienten los locatarios por falta de medidas de seguridad.

200

millas náuticas de un área circundante de las islas desventuradas recorrió el avión P-3 ACH Orión.

7

días es el periodo de búsqueda señalado en los protocolos de los casos SAR.

tuvieron que pedir colchones en la municipalidad. Vino un asistente del gobierno, que supuestamente ayudaría a las chiquillas que tienen niños pequeños para darles pan y leche, pero no hicieron nada, seguimos en carpas. Los marinos de acá no pueden hacer mucho más que prestarnos el baño, porque ellos tampoco saben nada, solo reciben órdenes", compartió Caroline Alarcón.

La afectada señaló haber solicitado ayuda de un abogado para comenzar a preparar una demanda al estado de Chile por incumplimiento a la Constitución política. "Se dice que la familia es la base de todos los hogares y aquí están dejando a cuatro personas, que son parte fundamental de las familias, a la deriva", sentenció.